



思誠

学校だより

平成29年
1月10日発行

新見市立
思誠小学校
Tel (0867)
72 - 0041

本年もよろしく
お願いいたします。



謹んで

新年のお慶びを
申しあげます

校長 正村 政 則

いよいよ平成二十九年（二〇一七年）がスタートしました。皆様におかれましては、よい年を迎えられたことと拝察いたします。本校も、新しい年の学校生活をスタートいたしました。今年、西（とり）年。酉のつく年は、商売繁盛に繋がると考えられています。酉は、「取り込む」に繋がるといわれ、そこから運氣もお客も取り込めるというものです。そのため、習い事などで良い結果が得られたり、学問や商売などで成果が得られたりするかもしれません。この機会に、運氣や有効な情報を取り入れ、自分にとって実りある一年にしたいものです。そして、今年一年が皆様にとって幸せな年でありますように祈念いたします。

さて、年頭にあって、岡山の偉人である山田方谷の教えである「至誠惻怛（しせいそくだつ）」をみんなでもう一度再認識して、実践していきますか。その精神とは、「まごころ（至誠）」と、いたみ悲しむ心（惻怛）があれば、優しく（仁）なれます。そして、目上には誠を尽くし、目下にはいつくしみをもって接するので、心のもち方をこうすれば、物事をうまく運ぶことができるようになります。つまり、この気持ちで生きていることが、人としての基本であり、正しい道なのです。」というものです。

現代の社会と照らし合わせてみてはどうでしょうか。損得勘定を考えるあまりに「利」の追求に少し偏っている傾向にないでしょうか。そして、教育（人材育成）にも悪影響を与えていないでしょうか。これからの「義」（損得勘定だけでなく行動しない、人として正しい道）を大切にできる子ども達が育つ「思誠」小学校にみんな協力していきましよう。

作業部会便り

今月は、思誠小学校の授業研修と体力づくり・仲間づくりの取り組みについてお知らせします。

○自分の考えを伝え合い、学び合おう！（確かな学力）づくり部会
本校では、「自分の考えを伝え合い、学び合う子ども育成」を研究主題として、校内研究に取り組みできました。本校児童の学力テスト等の結果を分析すると、国語では、「話す・聞く」の項目、算数では、「図形」の項目に苦手意識をもっていることが分かりました。そこで、算数科の図形の教材で、自分の考えを表現する場面を積極的に取り入れ、相手に分かりやすく説明したり、要点をしっかりと聞き取りたりする活動を通して、学習効果を高めていく研究に取り組みしました。

九月から十二月にかけて、すべての学年で研究授業を実施しました。三年生の授業は初任者研修と合わせて公開し、大勢の先生方に見ていただきました。授業の中で子ども達は、自分の考えた資料や教具を使って一生懸命に説明していました。また、説明を聞いた児童も、分からないことを質問したり、自分の意見と比べたりしながら、意欲的に学習に取り組む姿が見られました。

生き生きと学習に取り組む子ども達の様子を見て、毎日の授業での積み重ねの大切さを感じます。私たち教師も子ども達の思いをしつかりと受け止められるよう、日々の授業研究に取り組んでいきたいと思えます。（宮岡正治）



〇元気に遊んで体力向上！「すくやかな体」づくり部会

運動場や体育館には、毎日のように子どもたちの楽しそうな声が響いています。本校では、体育館を休み時間に使える曜日と時間帯が各学年で決まっているので、子ども達はとても楽しみにしています。ボールを使ったり、走り回ったりして、日々の遊びの中で体力づくりに取り組んでいます。また、運動委員会では、他の児童が気持ちよく道具を使えるように、曜日を決めて運動場倉庫と体育館倉庫の点検と道具の片付けを行っています。

今後はチャレンジカップ（長縄跳び）に加えて、業間マラソンを企画しています。これからの、子ども達の体力づくりに向けて取り組みを続けていきます。（宮森徹）

1月の下校時刻変更予定は次のとおりです。

16日（月）	委員会⑥	1～4年 15:00	5・6年 16:00
19日（木）	参観日・教育講演会	14:30	一斉下校
23日（月）	クラブ⑥	1～3年 15:00	4～6年 16:00
30日（金）	代表委員会⑥	1～4年 15:00	4・5・6年 16:00

1月の行事予定

生活目標「気持ちのよいあいさつや言葉遣いをしよう。」

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	日	◎ 元日	17	火	
2	月		18	水	
3	火		19	木	参観日・教育講演会
4	水		20	金	租税教室（6年）
5	木		21	土	
6	金		22	日	
7	土		23	月	クラブ⑥
8	日		24	火	ベルマークの日 学校給食週間～30日
9	月	◎ 成人の日	25	水	安全の日
10	火	3学期始業式 安全の日 あいさつ運動の日	26	木	
11	水	集金袋配付 ふれあいタイム【ボランティア来校】	27	金	出前授業（6年）
12	木	給食費引落日	28	土	
13	金		29	日	
14	土		30	月	代表委員会⑥
15	日		31	火	入学説明会 学校だより・学年だより配付
16	月	委員会⑥			

防犯パトロール隊意見交換会

去る十二月十六日（金）、パトロール隊、新見警察署等、約三十名の関係者の方々にご参加いただき、「意見交換会」を行いました。生活指導部員の進行で、登下校中や下校後の子どもたちの様子、パトロール上の注意点や通学路の危険箇所等について、活発に意見交換をしていただきました。その後、日頃の見守りへの感謝の気持ちを込め、全校児童を代表して六年生から、感謝状をお渡ししました。

児童の安全安心のため、今後もパトロール隊のご支援ご協力をいただきながら、是非、学校や家庭での指導に生かしたいと思います。

今回の意見交換会は、二月二十四日（金）に防犯教室・給食交流会と併せて開催を予定しております。多くの方々のご参加をお待ちしております。（金盛大祐）